



VERENICE TELÉZ HERNÁNDEZ  
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

**E**n conferencia matutina de ayer miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la reunión de seguridad en Colima, donde resaltó que la administración del puerto de Manzanillo a cargo de la Secretaría de Marina abona a la pacificación en la entidad.

"Quiero subrayar que ha sido de gran apoyo que la Secretaría de Marina se esté haciendo cargo de la administración del puerto de Manzanillo, porque esto se está traduciendo en más seguridad, menos contrabando, más decomisos de drogas, sobre todo de fentanilo y drogas químicas", precisó.

De acuerdo con la información proporcionada, la Secretaría de Marina ha participado en el aseguramiento de 7 mil 417 kilogramos de cocaína, 226 kilogramos de metanfetamina y 69 mil 889 litros de precursores durante la actual administración federal.

El jefe del Ejecutivo federal, dijo que la coordinación y vigilancia de la Semar en Manzanillo se traducen en aumento de la recaudación, puerto que registra el mayor movimiento de contenedores de todo el país.

"Ya hay más ingresos en la aduana portuaria. (...) Imagínense el puerto de Manzanillo sin la protección de una institución como la Marina, frente a la delincuencia organizada y de cuello blanco, porque se dedicaban a robar, predominaban los sobornos, era 'plata o plomo' y ya todo esto ha cambiado", resaltó.

También informó que los recursos del Fideicomiso de Aduanas, se invierten en la construcción y mantenimiento de infraestructura, como carreteras, acueductos y centros de salud en la entidad federativa.

Los tres ámbitos de gobierno, trabajan "en armonía en beneficio de los habitantes de Colima".

Referente al informe de seguridad en la entidad, el mandatario mexicano expresó:

## Administración del puerto de Manzanillo a cargo de la Secretaría de Marina abona a la pacificación en el estado: AMLO

"Estamos en coordinación con el gobierno de Colima, con la gobernadora Indira Vizcaino, tenemos acciones conjuntas: gobiernos municipales, el gobierno del estado, el gobierno federal, estamos trabajando en armonía en beneficio de los habitantes de Colima".

En su intervención, el titular de la Secretaría de Marina, José Rafael Ojeda Durán, informó que las Fuerzas Armadas, las policías estatales y municipales trabajan de manera coordinada en beneficio de la población.

El secretario dio a conocer que se encuentran desplegados 6 mil 49 elementos del Ejército, de la Fuerza Aérea Mexicana, de la Secretaría de Marina, de la Guardia Nacional y de las policías estatal y municipal.

Los efectivos de la Guardia Nacional tienen presencia en una coordinación estatal y dos regionales en Colima y Manzanillo. La corporación cuenta con cinco instalaciones a las que se suma una cedida por el Ejército. Se proyecta la edificación de cinco compañías con las que habrá 11 cuarteles en total a finales de 2023.

La estrategia de seguridad se refuerza para revertir la incidencia delictiva por cada 100 mil habitantes en robo a casa habitación, violencia familiar, homicidio doloso, feminicidio, extorsiones, secuestro, narcomenudeo y violación en octubre.

"El número de habitantes en el estado influye mucho en las estadísticas, que muchas veces pone a Colima en primer lugar. Además de eso, cuenta con el puerto más importante del país, donde existe mucha importación y exportación, desde luego, eso atrae a la delincuencia que también por ese tema, Colima aparece siempre en primeros lugares, no es porque esté muy complicado, simple y sencillamente el número de habitantes hace que se vea de esta manera", explicó sobre la posición que ocupa a nivel nacional este estado en la estadística de delitos de impacto del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

### López Obrador expresa su respaldo al presidente peruano, Pedro Castillo

En otro punto, López Obrador indicó que habló con el presidente de Perú, Pedro Castillo, para expresarle su apoyo por la decisión del Congreso peruano de negarle asistir a la reunión de la Alianza del Pacífico, de la que tomaría la presidencia.

"Si hubiésemos realizado la Alianza del Pacífico sin el presidente de Perú, estaríamos avalando la actitud del Congreso peru-

ano porque está afectando a ese país", expresó el presidente.

El mandatario federal también celebró que en la Ciudad de México se aprobó la extensión a rango constitucional de las becas para estudiantes, y acusa que el PAN votó en contra.

### Sueldo de consejeros electorales por 400 mil pesos es un insulto

El presidente informó que en "estos días" enviará la reforma electoral a la Cámara de Diputados, con la cual busca hacer modificaciones al Instituto Nacional Electoral (INE).

Reiteró que con la reforma busca reducir el presupuesto del organismo electoral y los salarios de los consejeros.

"Ya estoy a punto de enviar la reforma a la ley electoral. Estos días. Son dos cosas, una que no se gaste tanto en la organización de las elecciones, que no ganen tanto, 400 mil pesos mensuales, los consejeros, es mucho, es un insulto, de que tienen que bajar los gastos es dinero del pueblo y eso la Constitución lo permite", dijo.

### AMLO dice que marcha del 27 de noviembre podría ser su última marcha

El jefe del Ejecutivo, nuevamente hizo un llamado a los ciudadanos para asistir a la marcha del próximo domingo.

López Obrador señaló que un "buen promotor" de la marcha del 27 ha sido el empresario Claudio X. González.

El presidente descartó que realice más convocatorias a movilizaciones después del 27 de noviembre y desafía a la oposición para que se movilicen en diciembre y posteriormente en marzo.

El mandatario indicó: "La marcha del 27 de noviembre puede ser mi última marcha porque me retiro en 2024, aunque no puedo decir que es la última porque no sabemos qué nos depara el destino".

